
第2318 回　№ 2208　９月 17 日（水）



1234567890123456789012345678901212345
1234567890123456789012345678901212345
1234567890123456789012345678901212345
1234567890123456789012345678901212345
1234567890123456789012345678901212345
1234567890123456789012345678901212345

第 2 3 1 7 回例会記録　9 月 1 1 日（木）

副会長挨拶・報告
　今期初めての移動例会で

す。

　現在、環境保全というこ

とが地球的な課題となって

おりまして、新しいごみ処

理のあり方を検討し、ごみを資源として再

利用するとともにエネルギーを有効利用す

るということで、この施設が作られまし

た。

　資源ごみのリサイクルですとか、廃棄物

の適正処理のための施設でありまして、非

常に先進的な施設ですので、全国から視察

も入っているそうです。そういう意味で、

本日この視察を行うということは、タイム

リーな事業ではなかろうかと思います。

幹事報告
１．羽幌ＲＣ・美唄ＲＣより、会報が届い

　ております。

２．来週17日（水）は砂川ＲＣとの合同夜

　間例会です。バスの出発時間は午後５時

　30分で、ホテルスエヒロ前を出発します。

　午後６時から砂川のパークホテルにおい

　て、合同例会を行います。

３．９月22日から、秋の交通安全「人の波」

　運動が始まります。参加の方にはメーキ

　ャップがつきます。

　　22日（月）朝は、７時50分から８時

　20分まで、北洋銀行交差点前で街頭啓発

　を行います。

　　22日（月）から30日（火）まで（土・

　日・祭日を除く）は、夕方５時から５時

　30分まで街頭啓発を行います。場所は、

　栄町菱友スタンド前の中央検問所です。

新入会員入会式
◎推薦者／猪股栄三会員

　北電滝川営業所長だった松山雅義さんが

本店へ転勤となり、その後任として着任さ

れ本日出席して頂いた道中和俊さんです。

昭和31年３月４日生まれで、奈井江町の

出身です。北海道大学法学部卒業後、北海

道電力へ入社されました。ご家族は奥様と

お子様３人。趣味は、映画鑑賞と読書。ゴ

ルフはハンディ７だそうです。

◎道中和俊会員

　北海道電力㈱滝川営業所長

　ただ今ご紹介にあずか

りました道中でございま

す。私が小さい時から奈井

江町ということで、滝川は

非常にご縁があるところ

でございました。いつか、生まれ故郷に近

いところで勤務ができるものと思っていま

したが、それまで24年かかってしまいま

した。幸運なことにこちらで勤務させて頂

くことになりましたが、どうぞ宜しくお願

い致します。

移動例会・施設見学
■職業奉仕委員会　佐藤佳朗委員長

　皆様、遠路はるばるご苦

労様です。

　リサイクリーンは、８月

までに50団体、1,000名の

方が見学をなさったそう

です。ここから車で約５分走りますと白い

大きな建物があり、担当の会員が立ってい

ますので、気をつけて行って下さい。



■概要説明

　本日はリサイクリーンを

見学して頂き、ありがとう

ございます。

　私は、中空知衛生施設組

合の事務局の大窪と申しま

す。

　当組合は、ごみの中間処理の他に、し尿

の処理と４丁目にあります火葬場の運営管

理も行っています。今現在、職員は滝川市

から５名、新十津川町１名、赤平市１名の

寄り合い世帯で事務を行っております。

　この施設は、昨年の３月に業者を決定致

しまして、それから設計を行い工事という

ことで、設計と工事合わせて約一年で今年

の３月に、ほぼ完成しております。設計、

工事共、三井鉱山で行っておりますが、外

溝工事は地元の一般共同企業体にお願いし

ました。工事に当たり、滝川市を初め近隣

の建設業に関わる多くの業者のご協力を頂

き立派に完成し、順調にごみ処理を進めて

おります。

　工事費は合わせて33億円かかっており、

その他に工場で使う建設機械、トラックと

かショベルとかを、8,000万円で購入して

おります。

　生ごみのメタン発酵施設は、35℃で20日

間生ごみをメタン発酵させまして、そこか

ら発生するメタンガスを用いて発電を行う

というのが、一つの大きな特色になってお

ります。１時間当たり400キロワット発電

するわけですが、その発電したものをこの

工場で使って参ります。日曜日とか夜間、

昼休みとか、電気が余る時間があります。

その分については、北海道電力の方に売る

ということで、契約しております。

　過程の最後に残滓が少し残りますが、そ

れについては堆肥化を図るということに

なっております。



　次にリサイクルプラザですが、これは

缶・びん・ペットボトル・古紙等を分別、

圧縮、梱包する、そこまでが当工場の仕事

になっています。粗大ごみとか椅子、小家

電それらについては大型破砕機で破砕しま

して、鉄、アルミ、燃える物、その他の物

と機械で自動選別しまして、鉄、アルミに

ついては資源として活用し、燃える物につ

いては焼却するということになります。

　最後に、中継施設があります。

　当工場は焼却施設を持っていませんの

で、それら焼却については、歌志内市にあ

るエコバレー歌志内という第三セクター、

民間施設の焼却工場に焼却を委託しており

ます。２市２町から集まった燃えるごみ、

又この工場から発生した燃えるごみをコン

テナに圧縮、梱包しまして、歌志内まで

持って行って焼却するということになって

おります。この委託料は、１ｔ当たり

16,000円となっています。

　この施設は８月から全面稼働したわけで

すが、１日約120台位の車が入ってきてお

り、そして１日約80ｔ位のごみが搬入され

てきております。その内約30ｔ位が生ごみ

で、燃えるごみが約44ｔ位、後は資源ごみ、

粗大ごみとなっております。

　ここは、月曜日から土曜日まで、祝日も

稼働しますので、週６日稼働していると

いうことになります。

　ここの運転管理は三井鉱山に委託して

おり、受付も含め24人が働いております。

　収集運搬については、各市町が行うこ

とになっております。運ばれた先を、当施

設が中間処理するということになります。

　この後、現地を見て頂きます。　

【出席報告】■９月11 日（木）
　　　　　　　　　　（移動例会）

在籍者　111名（病欠３名・免除６名）

出席者　 74名（メイク含む）

欠席者　 28名（出席率　73％）

メイクアップ　三浦晃裕会員　深川ＲＣ

※　10月２日（木）米山委員会（ゲスト卓

　話・米山奨学生）通常時間12：30～

※　10月９日（木）

　（前北海道知事　堀達也氏を招いてのゲ

　スト卓話）ロータリー情報委員会

　夜間18：00～19：30の例会（ホテルス

　エヒロ）


